

梅ヶ浜



「今日が楽しく明日が待たれる学校」



## 新しき年の初めの初春の今日降る雪のいやしけ吉事 大伴家持

家持が正月に詠んだ歌で、新しい年の始めに降る今日の雪のように、良いことがどんどん重なるように積もりますよという意味もあります。雪が降らない油津でも、今年も良いことがどんどん積もりますように。

うしとし

## 2021年「丑年」がスタートしました！～油中の3学期にぴったり～

畜産業が盛んで「高千穂牛」のブランドを有する高千穂町で育った私にとって、「牛」はとても身近な動物です。子どもの頃、「牛は、胃袋が4つある。第1胃袋から吐き戻した草を何回反芻(はんすう)すると思うか？」と父から尋ねられたことがあります。牛に胃袋が4つあることや反芻に驚いた私は、家で飼っていた黒毛和牛10頭を観察して父に報告した記憶があります。牛が横たわって反芻するので数えるのに苦労しましたが、回数は、どの牛もほぼ一定(50～60回)でした。牛の消化器官のはたらきは、今でも驚きと感動があります。

ところで、2021年の干支である「丑」は、中国で生まれた漢字です。手で何かを掴もうとする様の象形文字で、「からむ」という意味があり、芽が種子の中で伸びることができない状態を表しています。これを後に覚えやすくするために「牛」の意味が与えられました。

牛は古くから農作業や物を運ぶときの労働力として、人間の生活に欠かせない動物でした。勤勉によく働く姿が「誠実さ」を象徴し、身近にいる縁起の良い動物です。

十二支の動物の中で最も動きが緩慢で歩みの遅い丑(牛)の年は、先を急がず一步一步着実に物事を進めることが大切な年と言われています。また、丑の元の意味が「からむ」であることから、種子の中で芽が発芽に備えてエネルギーを蓄えている時期として、早急に結果を求めるのではなく、結果につながる道をコツコツと作っていく基礎を積み上げていく時期とされます。

次の学年の0学期ともいべき3学期のスタートに際して、丑年の意味は、私たち油津中にしっくりきます。3学期は、黙々と目の前の自分の目標をこなして、進路目標の実現や将来の成功につなげていきたいものです。



## 新生徒会は、やる気満々です！

11月末に旧役員からバトンを譲り受けた新生徒会5名は、生徒玄関前での「朝のあいさつ運動」や「清掃ボランティア」など、朝からやる気に満ちて活動しています。先日、どんな油津中学校にしていきたいかをインタビューしました。

★会長(上村理心さん)「学校が楽しすぎて待てなくなるくらいワクワクする学校をみんなで創ります！」

★副会長(津田すみれさん)「今までの伝統にプラスして新たな良い伝統をつくっていききたいです。」

★副会長(原碧斗さん)「生徒一人一人が楽しい学校生活を送れるように、自分なりにがんばりたいです。」

★書記(平永一華さん)「皆さんの期待に応えられるようにがんばります。執行部で油中を支えていきます。」

★会計(内田幹太さん)「今までの良い伝統を引継ぎ、さらにすばらしい油津中学校にしていきたいです。」頼もしい5名に大いに期待したいと思います。



## ABUCHUプロジェクト始動します！～スクールワイドPBS～

油津中学校では、本年度から（School-wide Positive Behavior Support）に取り組んでいます。スクールワイドPBSは、児童生徒が示す問題行動の解決や予防に向けた組織的アプローチです。「罰を使うことなく、望ましい行動を育てる」という点で「肯定的(Positive)」であり、「問題が起こる前から取り組む」という点で「積極的(Positive)」です。この2つの意味の「ポジティブな支援」を、学校全体で全ての児童生徒を対象として実践するアプローチで、特別支援教育の推進にもつながります。

本校では、7月から職員と生徒会でスクールワイドPBSの組織をつくって話し合いを重ね、実践に向けた準備をしてきました。生徒会では、一連の取組を「ABUCHUプロジェクト」と銘打ち、生徒アンケートからわかった課題の解決に向けて、3学期から実践していきます。

1月の重点目標は、登校時「7時 45 分までに生徒玄関を通過しよう」、授業中「背筋を伸ばそう」の2つです。これまでと異なる発想で油中をより良くしようとする取組に期待大です。取組の成果については、今後お知らせします。



## 校長会テスト(2年生)と実力テスト(3年生)実施～実力を試すとき！～

3年生は、1月7日・8日に受験前の最後の実力テストを、2年生は、1月13日・14日に今後の進路選択の資料となる校長会テストを実施しました。

1月26日から私立高校の受験がそれぞれの会場で行われます。ほとんどの私立高校の試験日程は、1日に5教科(国語・理科・英語・社会・数学)の試験と個人面接となっています。2日間に分けて実施される中学校での定期テストや校長会テスト、実力テスト以上に、体力・気力・集中力が必要です。

3年生には、体調を万全に整え、受験に臨んでほしいと思います。



## 地域の見守り隊の皆さん、毎朝の交通指導ありがとうございます！



地域の見守り隊の方々、毎朝、子どもたちの登校の見守りをしてくださっています。夏の暑い日も冬の寒い日も雨風の強い悪天候の日も、学校がある日は毎日です。横断歩道や交差点に立って、安全な誘導や見届けをしていただいているおかげで、今年度も通学時の生徒の事故は起きていません。

12月末、城戸荘前の交差点に立ってくださっている黒木さんにお会いしました。城戸荘前は、通学時間帯になるとたくさんの生徒が通る上に、通勤などで行き交う車も多く、車も人も油断できない場所です。黒木さんは、この日も2か所の横断歩道を渡る子どもたちを確認しながら、細心の注意を払って声掛けや見守りをしてくださっていました。

以前、黒木さんから、自転車通生のあいさつがとても爽やかで気持ちがいいという話を聞きました。私たち誰もが気持ちよいあいさつで、日々の感謝の気持ちを伝えたいものです。

### 【2月の主な行事】

- 2月4日(木) 県立高校推薦入試
- 2月11日(木) 建国記念の日
- 2月14日(日) テスト前部活動停止期間(~18日)
- 2月17日(水) ~19日(木) 学年末テスト
- 2月19日(金) 新入生説明会(桜ヶ丘小学校にて)
- 2月23日(火) 天皇誕生日
- 2月24日(水) ~26日 2年修学旅行(※ 予定です。)
- 2月25日(木) プログラム委員会、新入生説明会(油津小学校にて)

